

Café político

> José Fonseca jose.fonseca@eleconomista.mx

## Lejana del México real la agenda estridente

e distrae a clientela con acusaciones destempladas a la Corte, pero son inútiles para aliviar la angustia del sofocado México real porque el crimen organizado extiende gradualmente sus controles territoriales.

Algo no marcha si secuestran a una mujer que buscaba a su marido desaparecido y las "madres buscadores" de Sonora ruegan a los criminales por su liberación. La liberan, pero con la condición de ya no buscar ni hacer declaraciones.

Aumentan las comunidades del México real agobiadas por el resultado del sexenal humanismo que, sin querer queriendo, entrega a las bandas criminales el poder de decidir quién vive y quién muere. Quisieran borrar la advertencia que hace dos años hizo el presidente López Obrador al gabinete: "Si fracasamos en seguridad, se perderá nuestro legado".

## Operación "Pegamento", en junio

A pocas semanas de que Morena anuncie a la corcholata ganadora por la gran encuesta, definida sabiamente por el Filósofo de Güemez con su frase "aquí hay democracia y el Jefe es mayoría", se iniciará la "operación pegamento".

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, único que conoce el nombre de la *corcholata* ganadora, maniobra para asegurarse que nadie se atreva de rechazar el resultado de la Encuesta.

Se concentrará el presidente en la operación a partir del 5 de junio, porque será tarea titánica lograr que todas las tribus se unan en torno a la corcholata ganadora y que, al final, fue más fácil unirlas para fundar Morena y ganar la Presidencia.

## "Retiro en Brasil": el que pega primero...

El presidente brasileño **Luiz Inácio Lula da Silva** encabeza hoy el "retiro" al cual convocó a los mandatarios de otras nueve naciones de Sudamérica para "en privado discutir con franqueza los problemas y acordar cómo enfrentarlos".

Asisten mandatarios presuntamente amigos de Gobierno de México, como los de Chile, Colombia, Venezuela y Argentina, y para asegurarse de consolidar un Mercosur bajo liderazgo brasileño, no los distrae invitando a Cuba.

Dice el refrán mexicano "el que pega primero, pega dos veces" y Lula aprovecha el repliegue del Gobierno de México para rejuvenecer el liderazgo brasileño y llena el vacío dejado por México.

## **NOTAS EN REMOLINO**

En el ajedrez presidencial con las corcholatas, palacio ya encontró la forma de impedir que, cuando Morena gane la Presidencia haya el menor margen para cambiar las prioridades de las grandes obras sexenales. El diputado Alejandro Robles ya tiene la iniciativa para "blindar" las obras insignia... Nada se gana y nada se pierde con que Morena "acuerpe" la lista de "corcholatas" con el nombre del exgobernador chiapaneco Manuel Velasco, del PVEM... Quizá Semar logre primero las corridas de pasajeros en el Ferrocarril Transístmico antes que las del Tren Maya... Los espontáneos consultores que ofrecen valiosos consejos a los dirigentes de la Alianza Opositora -PAN, PRI y PRD-, quizá recuerden que hay quienes poseen grandes virtudes para gobernar, pero adormecerán a los votantes en campaña y que por hoy hace falta una candidatura que emocione... El recién fallecido novelista español Antonio Gala nos dejó esta foto: "Al poder le ocurre como al nogal, no deja crecer nada bajo su sombra" ...